

La marcha victoriosa hacia el corazón de la Asturia roja

Se ha tomado la importante población de Villaviciosa y el centro minero de Infiesto

Igualmente se han ocupado innumerables pueblos, aldeas y montañas, derrotándose completamente a los rojos y causando elevadas pérdidas. - Nuestra aviación bombardea eficazmente los objetivos militares, haciendo saltar un depósito de municiones en la estación de Port Bou



Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Octubre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias. -- Sector Occidental. -- La columna que ayer avanzó por la costa rebasó y ocupó los pueblos de Cobián, Peladura, Luces, Sales, Lúes, Fano, Palmián, Busta, Castiello Bajo y Alto, La Illera, Bermús, Conlledo, Pis, Riera y Lastres, alcanzando de Norte a Sur la línea Norte -- kilómetro 29 de la carretera de Gijón -- Calmayer y Pico Serra. Entre el material y efectos que se cogieron, al enemigo, figuran dos ambulancias, un camión de puesto de mando de división, otros dos camiones, documentación completa de una división y un parque de Ingenieros, en Colunga. Y, en este mismo pueblo, los rojos, antes de huir prendieron fuego a un depósito, sajo, de municiones. También recogieron nuestras fuerzas sesenta y siete cadáveres enemigos.

En el día de hoy, nuestras fuerzas han llevado a cabo un avance profundo, ocupando una columna, por el Sur, la Loma de Mones, sierras de Torin, Valcanto y Bechilar, pueblos de La Piñera, Mones, La Cuera y San Vicente, y dominando y rebasando Infiesto por el Sur; como asimismo el cruce de la carretera de Oviedo y Campo de Caso.

Otra columna, por el Norte, ha avanzado llegando hasta Villaviciosa, que ha sido conquistada y rebasada, quedando ocupadas, además, las alturas de Serio, Cangó, Billares, Cudara, y los pueblos de Cancedo, Miravalles, Tornón, Cardo, Montoto, Barzana, Ceballo, Sello, Ayones y Calleja.

Otra columna, por el Centro, ha tenido que vencer la resistencia del enemigo, que ha sido completamente derrotado, habiendo ocupado nuestras tropas las alturas de Mediano, Lahuecal y Sorribas y el pueblo de este mismo nombre.

También ha avanzado otra columna, sin que a la hora de redactar este Boletín, se conozca exactamente la línea que ha logrado alcanzar.

Van recogidos, hasta ahora, más de ciento cincuenta muertos del enemigo y todavía hay muchos abandonados en el campo. Se han hecho treinta y tres prisioneros y se han pasado a nuestras filas trescientos ochenta y cuatro milicianos, habiendo quedado en nuestro poder abundante material, entre el que se cuentan dos ametralladoras, varios fusiles ametralladores, muchos fusiles y pistolas ametralladoras.

Sector Occidental. -- Cañoneos y tiroteos, habiéndose presentado trece milicianos con armas.

Sector Meridional. -- Ha proseguido el avance de una columna por las sierras de Pendemules hasta las proximidades de Marea y otra columna ha rebasado Ríoeco por ambos lados del valle del Nalón, con ligera resistencia enemiga.

Son grandes las destrucciones hechas por el enemigo en las carreteras.

Frente de León. -- Los rojos incendiaron el pueblo de Cansaco.

Se han presentado trece milicianos, con catorce fusiles, y otros diecinueve sin armamento.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid. -- Se han rechazado varios intentos de ataque del enemigo, que ha dejado abandonados más de veinte cadáveres.

Frente de Aragón. -- Tiroteos en los sectores del Norte del Ebro y dos ataques contra el vértice Sillero, en el sector Sur del Ebro, rechazados enérgicamente. En los demás frentes sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en el sector de Peñarroya; más intensos sobre las posiciones que nuestras tropas tomaron ayer al enemigo.

En los demás sectores sin novedades de importancia.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer, entre otros objetivos militares, fueron bombardeados eficazmente, por nuestra aviación, la estación de Port Bou, ocasionando la explosión de un depósito de municiones e incendiando varios vagones de gasolina; y los puentes de Musel, Vinaroz y Tarragona.

Salamanca, 19 de Octubre de 1937. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. -- Rubricado.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO
Plaza de Africa, 12, pral. izqda
Teléfono 547

CONSULTAS
DE 8 A 9 Y DE 3 A 5

CONSIGNAS INTERNACIONALES

Los propósitos de la Francia oficial para impedir el triunfo de Franco

Tánger. -- El jefe del Frente popular francés en Gibraltar, ha estado en esta ciudad, a donde ha venido para entrevistarse con los correligionarios.

Según sus declaraciones, ha traído la misión de obtener informaciones muy concretas sobre la presencia de combatientes extranjeros en nuestro territorio, con objeto de poder apoyar, con estos datos, la política de Francia en la cuestión de los voluntarios.

Según él, la consigna de la masonería y del frente popular es impedir, por todos los medios, el triunfo nacional y para ello están dispuestos a sacrificar incluso los hermanos que ahora son Gobierno de Valencia, sin excluir a Azaña, sustituyéndolos con gente moderada.

Con referencia al último complot de Madrid reconoce que todo fue amañado para apoderar de la gente refugiada en las embajadas, a fin de impedir que, su testimonio, de personas cultas y con tan larga residencia bajo el terror rojo, pueda llegar al extranjero. De esta forma, según M. Marcos Gazes, han copado a unas cinco mil personas.

Los murmuradores, los insidiosos y los intrigantes, son servidores de los rojos. Son traidores. Como tales hay que tratarlos

CRONICA DE ASTURIAS

Se ha ocupado Villaviciosa a 27 kilómetros de Gijón

Por 'El Tebib Arrumi'

¡Arriba España! Pero ¡Arriba! en lo más alto, en la misma cima. Acabo de vivir el día más triunfal de la campaña del Norte, con la enorme suerte de haber presenciado el esfuerzo que viene realizando mis heroicas brigadas de Navarra. Y digo más, por que yo las considero, a fuerza de admirarlas y quererlas, como cosa propia; estas brigadas de Navarra, que de los 19.000 kilómetros cuadrados que tiene Asturias, llevan conquistados, ellas solas 2.168.

Pero estoy dando gritos de triunfo y todavía no he dicho en qué consiste este. Consiste en que hoy han tomado las brigadas de Navarra Infiesto, y por si fuera poco Villaviciosa también. ¡Infiesto y Villaviciosa en un solo día! Las dos ciudades que se sitúan inmediatamente en categoría a Oviedo y Gijón. Infiesto, la capital minera. Villaviciosa la capital de aquella Asturias de égloga arcadiana que Palacio Valdés, describió tan magníficamente en su "Aldea perdida", de inefable memoria. "Villaviciosa hermosa, ¿qué llevas dentro que me robase el alma y el pensamiento?" -- dice el cantar típico asturiano y dice bien, por que éramos infinitos los españoles, que esábamos con el pensamiento puesto en la posesión de la bellísima ciudad, y ya hoy es nuestra, es de España, y con ella Infiesto.

En cuatro kilómetros más hacia el Oeste, es decir, hacia Gijón, ha sido rebasada Villaviciosa, quedando nuestras columnas a 23 kilómetros por carretera y a 14 en línea recta de Gijón.

Por el Sur, hemos rebasado Infiesto, para quedarnos a ocho kilómetros nada más de Tarragona, donde se rompen y las montañas y empieza a abrirse el camino recto a Oviedo.

Nosotros no hemos entrado en Infiesto, a la hora de enviar esta crónica, porque nos convenía más que hacerlo rebasado y conquistar el nudo de comunicaciones. En Villaviciosa si hemos entrado, aunque había sido volado, como de costumbre, el puente de acceso. Ha habido bastantes incendios y algunas voladuras, en Villaviciosa; pero al lado de lo que han hecho los rojos en otras ciudades asturianas, es muy escasa la huella criminal que han dejado en esta ciudad. Bien es verdad que no les hemos dado tiempo, por que la cuarta brigada de Navarra que la ha ocupado, es ve loz como ninguna, ve loz como un rayo. Juzguen ustedes: En tres jornadas consecutivas ha avanzado, nada menos, que desde Ribadesella a Villaviciosa; es decir, cuarenta y cuatro kilómetros por carretera, pero el terreno abrupto, montañoso, durísimo y lleno de enemigos. No creo que se haya dado una marcha igual en la historia de la guerra moderna. Una marcha de cuarenta y cuatro kilo

metros, combatiendo en la montaña, y ocupando a su paso ciudades como Colunga y Villaviciosa, que estaban fuertemente defendidas, como jactarse de ser fuerzas que puedan coartarse con las primeras del mundo, al serlas, desde luego, las primeras del Ejército español. Y no quiero omitir el nombre de su jefe, que tiene una tradicional historia gloriosa en nuestro Ejército. Se llama don Camilo Alonso.

La brigada que ha tomado Infiesto está mandada por don Juan Bautista Sánchez, uno de los jefes más brillantes que ha tenido en toda época el Ejército español. Esta sola brigada llevaba hechos entre prisioneros y pasados trescientos cincuenta y seis capturas, a las seis de la tarde.

Ignore lo que han hecho las demás brigadas, pero en Colunga, donde me encontraba, he visto pasar filas interminables de milicianos, que por cierto, formaban corros en la plaza de este pueblo y a gritos he oído daban vivas a Franco y a España, y al mismo tiempo se iban la más iracunda protesta contra sus jefes, porque aseguraban que esta misma mañana, para llevarlos al frente a combatir, les habían dicho que ayer los rojos habían recuperado Ariondas y Cangas de Onís. Estos prisioneros afirman que desde media tarde, todos los batallones huyen a la desbandada en dirección a Gijón, sin que haya quien trate de detenerlos, y con toda la prisa natural del caso y persecución de que son objeto por parte de nuestras tropas, por secución que continuaba bien entrada la noche.

Insisto en que debe ser cierta esta huida, porque una de las brigadas que ha mantenido durante toda la jornada muy dura lucha con un enemigo que llevaba como unidades de choque a los guardias de asalto de Gijón, empezó a sentir que el enemigo cedía rápidamente el terreno y pudo terminar el día, tras de otro avance muy considerable, casi sin oír un solo tiro, habiendo recogido trescientos cincuenta ca

dáveres en el campo de la lucha.

Se está dando un fenómeno muy curioso. En Caravia y Colunga las noticias del triunfo de Villaviciosa e Infiesto han sido acogidas por la gente del país con verdadero desbordamiento de entusiasmo. Se dispararon cohetes como cañonazos, se improvisaron en las plazas y carreteras bailes de pandero y gaita, una verdadera romería asturiana. Dicen que todos los asturianos, sin excepción eran rojos. Yo los he visto llorar de alegría y desgarrar los pechos a fuerza de dar gritos, vitoreando a nuestro Caudillo y a España.

EL HEROICO GENERAL MILLAN ASTRAY VISITA ZARAGOZA

Zaragoza, 19. -- El general don José Millán Astray ha sido objeto de un calurosísimo recibimiento a su llegada a nuestra capital poniéndose de manifiesto las muchas simpatías que aquí tiene.

Estuvo esta mañana, oyendo misa en la capilla de la Virgen del Pilar. Después visitó los hospitales de sangre, instalados en Zaragoza, siempre acompañados por el jefe de Sanidad, teniente coronel médico don Antonio Valero.

En los hospitales converso con varios heridos y tuvo para todos frases de aliento y felicitación por su valentía.

El general quedó muy complacido de la visita, ponderando la instalación de todos los servicios sanitarios.

A su paso por las calles de la

población ha sido objeto de continuos y fervorosos testimonios de admiración y simpatía por parte del pueblo zaragozano.

El general Millán Astray comió con el general jefe de la quinta división, don José Moscardó.

UNIDADES BOLCHEVIQUES DISFRAZADAS EN TARRAGONA

Un submarino marxista con el pabellón italiano

(Por telégrafo)

Salamanca 19. -- En Tarragona hay, al parecer, un submarino enmascarado italiano, y varios aparatos con los colores de Franco.

Se asegura que también existe en dicha ciudad, aviones que portan los colores nacionales.

Crónica Internacional

El compas de espera

Hoy se ha vuelto a reunir el Comité de No Intervención de Londres, a través de la Subcomisión, que ha presidido el propio ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, Mr. Eden.

La reunión ha sido aplazada veinticuatro horas. Y nos preguntamos: ¿Qué directivas habrán guiado a la reunión?

Por de pronto observemos la actitud conciliadora de Italia y Alemania y la serenamente flemática de Inglaterra ante las maniobras del Frente popular francés, que tenían por objeto conseguir que el Gobierno francés obtuviese algunos más votos en las elecciones cantonales celebradas el domingo último. Y prueba de que el Gobierno francés no iba a ir más allá, es que ayer mismo, poco antes de la reunión del Comité de Londres, el jefe del Gobierno francés M. Chautemps conferenció en la Ville Lumière con el embajador soviético y que de boca de M. Chautemps salieron unos consejos dirigidos al ruso para que se calme los nervios y hacerle saber que el Komintern no debe lanzarse a un intento de torpedeamiento de las negociaciones porque ni Inglaterra ni la misma Francia están dispuestas a seguirle por ese camino.

Nos interesa también destacar dos artículos publicados en el periódico inglés "Observer" del 17 de los corrientes.

En el primero dice lo siguiente. El Gobierno de Valencia espera el fracaso del Comité de No Intervención y se halla esperanzado con la posibilidad de la apertura de la frontera. Y esta esperanza es la que ha movido al Gobierno rojo a trasladarse a Barcelona, con el pretexto de unificar las fuerzas catalanas, pero, en realidad, para unir sus tropas con las de Francia. La única solución al problema español no puede ser otra que la de la igualdad diplomática y el reconocimiento de la beligerancia, a más de prohibir, de hoy en adelante, la entrega de voluntarios extranjeros. Esto es muy sencillo, pero se da el caso de que aun no se ha ensayado. Y si no se ensaya y se lleva a la práctica nada se adelantará.

Y en el otro artículo, dice, el mismo periódico, hablando de Franco y la integridad de España: "España -- declaró Franco en Burgos, el miércoles -- mantendrá su integridad y su soberanía. Y saliendo al paso de calumnias en las que se decía que trataba de comerciar con pedazos de España a cambio de ayudas extranjeras, hizo afirmaciones contundentes sobre la plena soberanía española. Y nosotros -- agrega el citado periódico inglés -- creemos estas afirmaciones y las deben creer cuantos conozcan la Historia de España, que saben que no hay ningún pueblo en el mundo más orgulloso de su soberanía que el español."

Que se dejen algunas naciones de lo que llaman sus intereses particulares. La verdad es evidente y esta verdad es: que la mejor manera de defender esos intereses es mantener la amistad y simpatía de la mayoría del pueblo español que es el acudido por Franco.

Salen para Zaragoza los intelectuales franceses que organizan el Congreso internacional antimarxista

(POR TELEGRAFO)

Sevilla, 19. -- Hoy han salido para Zaragoza los intelectuales franceses que preparan el congreso internacional de intelectuales marxistas, que se celebrará próximamente en Sevilla.

Los congresistas se dividirán en activos asistentes. Los primeros estudiarán las ponencias que están ya redactadas y que referirán a los principios fundamentales para una obra de civilización, que son Patria, Religión, antiparlamentarismo, an

tiliberalismo, etc.

Se espera que asistirán ocho representantes de cada país de Europa y desde luego estarán representadas las principales potencias como Alemania, Italia y Portugal e Inglaterra y muchas naciones de Sudamérica.

Actualmente realiza estas gestiones en París, Georges Ataul, autor de "El problema judío".

Se proyecta que la sesión inaugural se celebre en Lisboa, y las demás y la clausura en Sevilla.

LOS ROJOS DE ALBACETE CELEBRAN UN ACTO EN HONOR DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

(Por telégrafo)

Vaencia, 19. -- El ministro de la gobernación ha recibido en el día de hoy un telegrama del gobernador civil de Albacete, dándole cuenta del brillante acto celebrado el domingo en honor de las brigadas internacionales que tanto ayudan a España libertaria.

SOBRE EL TRAFICO DE AVIONES FRANCESES CON DESTINO AL SERVICIO DE LOS ROJOS

(Por telégrafo)

Salamanca, 19. -- A pesar de todas las iniciativas oficiales francesas, continúa efectuándose el tráfico de aviones para los rojos desde el aeródromo de Francazal.

Recordamos haber comunicado ya en informaciones ante-

riores, el dato de aviones en número superior al que corresponden de a la línea de Toulouse-Barcelona, sin que debido a la altura puedan aprelearse de qué clase de aparatos se trata.

Se tienen fotografías del tipo que en número elevado ha estado pasando durante el mes de septiembre, el E. C. U. A. Fecier.

Gracias a esta entrada continúa nua no obstante las cuantiosas pérdidas de guerra que sufren los rojos, pueden estos presentarse continuamente, núcleos de aviación numerosos, pero hagamos contar y mantengamos en la memoria que así como Rusia sostiene sus unidades de tanques, diariamente mermados, en combates, a Francia le corresponde el sostenimiento de gran parte de la dotación de elementos de aviación.

El reconocimiento de la Santa Sede

La reciente presentación de credenciales de Monseñor Antoniutti en Burgos, como Encargado de Negocios de la Santa Sede cerca del Gobierno Nacional, tras la presentación de las cartas de Gabinete del Marqués de Aycinena en Roma, como Encargado de Negocios de la España Nacional cerca del Santo Padre, de efectividad jurídica recíproca al reconocimiento del Gobierno de Franco por la Santa Sede.

Este señalado hecho viene a corroborar, con la suprema autoridad apostólica del Vicario de Cristo, la solemne declaración del Episcopado Español en su carta colectiva acerca del verdadero significado de la contienda que se ventila en nuestra Patria. No hace mucho tuvo ocasión de apreciar en el Extranjero la honda impresión que esta Carta Colectiva, encabezada por la firma del ilustre Cardenal Gomá, Prímado de España, había producido en la opinión católica universal.

Una considerable parte de esta opinión se hallaba—triste es confesarlo—en un lamentable estado de desorientación, y, lo que es más doloroso, algunos sectores de ella incurrieron en la absurda monstruosidad de equiparar, en relación con la causa católica, a la España nacional con la España roja.

No poco influyeron para formar ese falso estado de opinión las prédicas traidoras a su fe, a la vez que a su Patria, de los separatistas vascos, de los que fuera de España, se sabía de su catolicismo pero se ignoraba la cerzón mental absoluta de sus engreídos e incapaces dirigentes, que creyeron posible la subsistencia de un pequeño Estado Vasco, lindante con un arrollador Soviet peninsular.

No influyó gran cosa en la confusión sufrida por la opinión internacional, el cinismo de ciertos farisantes estilo Ossorio, pero sí el error, la buena fe aunque incomprensible, de quienes con solvencia en el campo del catolicismo creyeron que la República salida de las logias—inaugurada con la quema de iglesias y conventos—podía llegar a ser habitable para los católicos; error que ha perdurado por inerxia en el Extranjero, hasta que los asesinatos a millares de sacerdotes y la destrucción o profanación total de templos en la zona roja, ha abierto fuera de España los ojos a tantos buenos católicos de otros países—los de España, los tienen ya todos ellos abiertos de par en par desde el mismo día en que se inició el glorioso Alzamiento—haciéndoles ver con claridad meridiana, que aquella es la Anti-España atea y soviética, y la nuestra es la España creyente e inmortal.

Gran acierto ha sido elegir para la presentación de credenciales del Levado Apostólico la españolísima Fiesta de Nuestra Señora del Rosario, conmemorativa de la batalla de Lepanto, en la que—como decía Monseñor Antoniutti—"el 7 de Octubre de 1571, unidos el Santo Padre Pío V y el Gran Rey Felipe II, alaban sus votos a la Virgen con la única aspiración de defender los derechos de la catolicidad.

Terrible era el peligro turco que amenazaba entonces a la Europa civilizada y cristiana; pero mayor, infinitamente mayor es el que la amenaza ahora desde Moscú. Al fin y a la postre, los turcos aunque de otra religión, creían en la Divinidad, y se mantenían como raza aparte, siendo posible a los cristianos, aunque en plan de raza dominada y oprimida, conservar su fe. Moscú, en cambio, representa el ateísmo integral, y no se contenta con la hegemonía política si no que persigue la extirpación de la idea y del sentimiento de Dios en la mente y en el corazón del hombre. Ni queda como raza aparte y superpuesta, sino que busca la infiltración e n los medios sociales propiamente a la captación soviética, y el exterminio de los no asimilables y la destrucción de todo signo soviético, más aun, de todo signo religioso que recuerde al hombre la vida supraterrena.

De "Gran Cruzada" califica acertadamente en sus palabras de salutación Monseñor Antoniutti la campaña que tan heroicamente sostiene la verdadera España, Gran Cruzada por la causa católica en la que no podía faltar el aliento y la bendición del Santo Padre, del sucesor de San Pedro; gran Cruzada por la causa de la civilización cristiana y occidental, amenazada en sus propios cimientos; gran Cruzada, en fin, como decía yo recientemente en Granada explicando la entusiasta ayuda moral—de los creyentes en Dios y en la Patria frente a los Sin Patria y sin Dios.

José de YANGUAS MESSIA

RQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini

POSTRE IDEAL

Cerámica de los Castillejos
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono. 4-0-3

CASA IBANEZ
Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!



ZEISS
Microscopios
de toda clase para laboratorio y viaje
Lupas a mano y con estativos
Cámaras para microfotografía
Instrumentos quirúrgico-ópticos
Lámparas Pantophos para quírofanos
Polarímetros Refractómetros Fotómetros

LA TÉCNICA
ING. E. RÜDT
TETUÁN APARTADO 83

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor
FORME EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUERMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCÍAS PARA DI-
CHOS PUERTOS Y OCEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIÓTIICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERÁN REDUCIDOS SE CORRAN EN FRIESTAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoesa, 9. Teléfono, 189	EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 8
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 9	EN TANGEE Don Plácido Fernández, B D Anto 1
EN LARACHE Don Mateo Díaz, Pl. España	EN GIBRALTAR Don Pedro Artosani, Calle de S. J. 36

Vitabana Lacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar
SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla

Antiraquítico. Super-alimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00
Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías

REPRESENTANTE GENERAL:
Luis Ferrer
Soberanía Nacional, 60

INFORMACION MUNICIPAL

Coincidiendo con la visita que el informador hacia a la Alcaidía, y en el preciso momento de entrar en el despacho del señor Alcalde entraron a visitar a nuestra primera autoridad Municipal, dos simpáticas jóvenes que venían a entregar al señor Alcalde una voluminosa manta.

Estas dos jóvenes, resultaron ser las hijas de un gestor del Ayuntamiento quienes hicieron entrega a nuestra primera autoridad Municipal de la indicada manta con destino a nuestros soldaditos.

El rasgo de estas jóvenes fué calurosamente elogiado por el Alcalde don Fernando Lopez Canti quien agradeció en nombre de la Patria su donativo ya que es doblemente meritorio porque la entrega la han hecho esas jóvenes sin que se hubiera enterado su señor padre el señor Díaz Muriel, puesto que el donativo lo han comprado con el importe de unas buchuras en donde guardaban sus ahorros y que no han dudado en entregar para fin tan altruista y humano.

Otra de las visitas recibidas por el señor Alcalde fué la de tres Maestros de Obras que visitaron a nuestra primera autoridad Municipal para entregarle un escrito en el que se ofrecen incondicionalmente para realizar gratuitamente y como simples albañiles la "Cruz de los Caidos" ofreciendo al mismo tiempo poner el día que les toque trabajar, un peón que igualmente pagaran ellos.

Tal ofrecimiento que dice mucho a favor de quienes lo hacen demuestra el patriotismo de estos modestos trabajadores siendo elogiado dicho rasgo por el señor Alcalde quien en palabras emocionadas dio las gracias a tan altruistas obreros.

Estos señores son los maestros de Obras don Manuel Anaya, don José Fernandez Gutierrez y don Salvador Fernandez Ayo ra.

Ya en nuestro número del domingo pasado publicáramos otros nuevos ofrecimientos de esta índole en que se ofrecían otros señores maestros de obras a trabajar igualmente gratuitamente en el monumento que ha de perpetuar la memoria de los caídos los cuales son igualmente elogiados pues en ellos se demuestra el espíritu que impera entre nuestra clase modesta y que verdaderamente emociona el ver el desprendimiento de estos obreros.

LA SESION DE HOY

ORDEN DEL DIA para la sesión ordinaria de 1.ª citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 20 de octubre de 1937, Segundo Año Triunfal a las 18 horas.

ACTA ANTERIOR
DISPOSICIONES OFICIALES
GESTIONES DE LA PRESIDENCIA Y VOCALES

1.º Propuesta de la Presidencia en expediente instruido al Recaudador de arbitrios don José María Carrasco.

2.º Propuesta del Sr. Juez del expediente instruido a D. Luis Gil.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO
Comisión 1.ª Informe en oferta de verja para encerramiento del parque de San Amaro.

2.º Informe en escrito de D. Enrique García que solicita ampliar la vivienda que posee en la calle Ramon y Cajal.

3.º Informe en escrito de D. Matias Mir que solicita construir una vivienda en el Campo exterior.

Comisión 4.ª 1.º Informe relativo a deficiencias observadas en los automóviles y taxímetros.

2.º Informe en oficio del Inspector de carruajes relativo al servicio a la barriada del Príncipe.

3.º Informe en oficio de don Juan Orellana que solicita destinar un autobus a la Playa de Benitez.

4.º Informe en oficio de los que solicitan se pongan a su nombre automóviles.

Comisión 5.ª 1.º Informe en escrito de Don Vicente Martínez que solicita se le rebaje el alquiler del local que ocupa en el Mercado.

2.º Informe en expediente relativo a los Sres. Alfon y Compañía.

3.º Informe en expediente instruido para enajenar una parcela.

4.º Informe relativo a los impermeables de la Guardia de Circulación.

5.º Informe en escrito de D. Bonifacio Navarro que solicita se le exima del pago de una cantidad.

6.º Informe en factura de D. Vicente Peña por materiales suministrados.

7.º Informe en escrito de D. Mercedes Sánchez, que solicita un socorro fijo.

8.º Informe en expediente instruido al Sr. Perez Soria.

9.º Informe en escritos de señores que solicitan devolución de arbitrios.

Comisión 6.ª 1.º Propuesta de nombramiento de un ayudante chofer.

2.º Informe relativo a la declaración de festividad del 10 de octubre.

3.º Informe en escrito de D. Nicolás Expósito que solicita la plaza de Inspector de Carruajes.

SECRETARIA
Extractos de acuerdos del mes de septiembre
ARQUITECTO
Certificaciones de obras
OFICIOS
PAGOS
RUEGOS Y PREGUNTAS
Ceuta 19 de octubre de 1937
II AÑO TRIUNFAL.
De O. de S. S.—El Secretario. Meca

En memoria de un héroe

El lunes a las ocho y media se celebraron en la Iglesia de nuestra señora la Virgen de Africa solemnes misas en memoria del Comandante de Regulares de Ceuta don ELIAS CORTES QUIRELL muerto gloriosamente por Dios y por la Patria.

A ellas asistieron además de los familiares y muchos compañeros de cuerpo, gran número de las muchas amistades con que el finado contaba en nuestra Ciudad, constituyendo una verdadera y sentida manifestación de duelo, ya que el finado era por todos querido y apreciado.

Ayer, a las nueve empezaron igualmente en dicho Templo las Misas Gregorianas con igual fin e intención habiendo asistido a ellas gran cantidad de familiares, compañeros y amigos del finado.

Reciba su apenada esposa doña Magdalena Raggio, hermanos don Victor don Eugenio y doña Rosa así como su querida Madre, hermanos políticos y demás familia la expresión sincera de nuestro sentimiento, uniendonos en nuevas oraciones al Altísimo.

CERVANTES

Programa para hoy, 20 de Octubre de 1937
Continúa de 6 a 12
Bruce Cabot
Ralph Bellamy
Arlene Judd
Eric Linden
en un reparto notabilísimo en una película de emociones insospechadas:

"AGUILAS RIVALES"

Una historia de amor arroyente y sugestiva en grado máximo
Lo original, lo extraordinario, lo inesperado, se alían en esta película para llevar al espectador de sorpresa en sorpresa proporcionándole al mismo tiempo emociones y diversión

"AGUILAS RIVALES"

es una película toda acción, de ritmo vertiginoso, de encantos sin límites y cuya proyección es en todo momento interesante
Mañana Pat Paterson y Nil Aster en la deliciosa película Fox "AL COMPAS DEL AMOR"

SALON APOLO

Hoy, miércoles, 20 de Octubre de 1937
De 6 a 12
La gran producción Fox en español:
LA LEGION BLANCA
Hermosísima realización de Irving Cummings
Glorificación de la enfermera que hace de su vocación un deber

LA LEGION BLANCA

es una cinta donde se nos expone la vida de esas muchachas heroicas que dedican su vida a mitigar el dolor ajeno, encerradas en los hospitales, atentas siempre al cumplimiento de su deber antes que a ningún otro sentimiento

LA LEGION BLANCA

es un film humano, emotivo y formidablemente interpretado por Loretta Young y Jonh Boles.
Habla en español
Mañana la producción FOX en español: "CARAVANA"

Agencia DELGADO

Despachi de Aduanas. Transportes y Consignaciones
Casa en Tetuán

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Sección femenina
Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

Mujer española, hazte digna de los salvadores de la Patria, a tu vez trabaja con toda tu alma, con tus esfuerzos harás más amplio el sentido de nuestra Cruzada. Trabaja y labora sin descanso para poder llevar con orgullo tu nombre de española. No permitas que por tu egoísmo o tu indiferencia un solo hermano tuyo tenga frío. Acude a recoger labor todas las tardes de 4 a 6 a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales
¡ARRIBA ESPAÑA!

Compraría Gemelos Prismáticos

de ocasión en buen uso. Razón: Velarde, 2. Izquierda

PERDIDAS

En el trayecto "Playa Benítez a "Villa Jovita" se ha perdido una pieza de un moto F. N. perteneciente al embrague, tiene forma de cuadrado y uno de sus lados estriados. Gratificarán al que lo entregue el Sargento PARRIZAS en Base de Hidroaviones de esta Plaza.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

"CRUZ DE LOS CAIDOS"
Recaudación del día 19 de Octubre de 1937.
Suma anterior, 30.276'00
Don José García Sanz, 6'00.
Pepito García Gallardo, 2'00.
Antoñito García Gallardo, 2'00.
Juanito García Gallardo, 2'00.
Don Fernando Guillén, 3'50.
Don Enrique García Matres, 100'00.
Don Manuel Seglar Gómez, 15'00.
Sidi Mohamed Ben Mohamed, 11'35.
Don Enrique Lladó, 25'00.
Uno, 25'00.
Don Antonio Burgo, 25'00
Don Ciriaco García, 25'00
D. Antonio Becerra, 10'00.
Don Juan Rodríguez Bravo, 10'00.
Don Miguel Guil Valverde, 100'00.
D. Jesús Alzar, 10'00.
El Pirulín, 10'00.
Señora viuda de Angel Sardino, 20'00.
Don Tomás Núñez, 5'00.
D. Fidencio Pasamar, 5'00.
Don Pedro Mercado Berrocal, 15'00.
Don Julio Viciana, 75'00.
Don José Verdú, 5'00.
D. Valentín Arroyo, 5'00
Don Félix Durán Castañeda, 5'00.
Don Diego Carnero, 5'00.
Don Francisco Gómez Castillo, 5'00.
D. Mariano Tisner, 10'00.
Lista parcial número 5 del personal del Banco P. P. P., 140'00.
Lista parcial número 6 del contratista don José Fernández, 52'50.
Lista parcial número 7 del personal de la Casa Baeza Hermanos, 117'50.
Lista parcial número 8 del contratista don Salvador Fernández, 52'00.
Total general y sigue: pesetas 31.199'85.
NOTA.— La relación de los donantes de las listas parciales se empezarán a publicar oportunamente en secciones in dependientes.

Saludo a Franco. Arriba España!

El Delegado local del S. E. M. Manuel Gollonet

OTRA.— Para consultas o anotaciones de aportaciones diversas, pueden dirigirse a las oficinas de esta Comisión instaladas en la Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. desde las 19 a las 20 horas.

SALUDO A FRANCO. ARRIBA ESPAÑA.

LA COMISION
Adolfo Orozco
Heliodoro Garea
Luis Martínez y Barrie

PREPARADOS FARMACEUTICOS ESPAÑOLES

El laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR (Sevilla), acaba de poner a la venta:

SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS
JARABE DE HIPOFOSFITO COMPUESTO, marca "ESPARA"
SOLUCION ESTABLE DE SALICILATO DE SOSA
BALSAMO DEL NIÑO
ESTOMACAL

El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR fabrica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10 VOLUMENES
G. ESCOLAR.-SEVILLA

INTERVENCION REGIONAL DE YEBALA

Día del Plato Unico

Se recuerda al personal español que perciba sueldo o remuneración superior a 240 pesetas mensuales, la obligación de contribuir con el importe del aborro mensual del "PLATO UNICO" y "DIAS SIN POSTRE".
Para su cumplimiento, todo el que no sufra este descuento por los respectivos Habilitados o Cuerpos militares, deberá presentarse en esta Intervención Regional para rellenar el oportuno boletín, desde las diez y siete hasta las diez y nueve horas.
Igualmente se recuerda a todos los que abonan por domicilio, la obligación de comunicar a esta Regional los cambios domiciliarios que efectúen.

Los que por esta causa tengan algún recibo pendiente de pago, los que hayan venido de fuera de Tetuán no se hayan dado de alta, así como los que por cualquier causa no se hayan inscrito o no hayan contribuido debiendo hacerlo, se les da un plazo de cinco días para que lo hagan, pues de lo contrario se les impondrá una multa no inferior a 50 pesetas, publicándose los nombres en la Prensa local para que sean conocidos como malos españoles.

Tetuán, 9 de Octubre de 1937.— II Año Triunfal.
El Comandante Intervención Regional,
JOSE FAURA. - (Rubricado)

SERVICIO DE EDUCACION NACIONAL

S. E. M.
Reconocido legal y oficialmente el Sindicato Español del Magisterio como única asociación profesional del magisterio primario en el orden sindical, órgano, por lo tanto, del Estado Nacional Sindicalista, y designado en nombre del Caudillo el Prelegido nacional que ha de presidirlo y regirlo, procede por esta Delegación se dicten los siguientes principios y normas, que deberán tener en cuenta los afiliados, cumpliendo sin vacilación aquellas que tengan carácter de orden y que afecten al régimen interior del Sindicato.

Primero.— El S. E. M. es católico y lo proclamará sencillamente, sin alharacas ni excusas y, sobre todo, con su ejemplo y sus actos en cualquier ocasión en que hacerlo sea pertinente.

Segundo.— Al par de este superior ideal religioso pone su devoción y anhelo, su espíritu de sacrificio y servicio a los pies de la Patria y el niño, a los que consagra el ejercicio de su vida.

Tercero.— Procurará por todos los medios que el buen sentido aconseje, que todos los maestros españoles, nacionales, municipales, particulares y normalistas, ingresen en el S. E. M. y dentro de él se tratarán conforme a la santa hermandad de la Falange, que es hermandad cristiana y entrañable.

Cuarto.— A quien con pureza de intención venga a nosotros, abrámosle los brazos, no es al débil, si no al vil al que debemos rechazar.

Quinto.— En el S. E. M. no caben rebeldías; lo legítimo es la disciplina y la obediencia al superior.
Ceuta 10 de Octubre de 1937.— II Año Triunfal.
Arriba España!
Saludo a Franco.

El Delegado local del S. E. M. Manuel Gollonet

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños
Ex interno por oposición de la especialidad
Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

CASA MOLINA

Electricidad, Juguetes, Loza y Cristal, Pañuelos Pintados

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario
Almorcenes M. CARRION
O'Donnell 7

Se admiten esquelas mortuorias hasta las cuatro de la madrugada

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces
TREN CORREO NUM. 1									
Tetuán	8'14	1	8'32		Ceuta	8'03	1	8'40	
Malilla	8'14	1	8'13		Miramar	8'03	1	8'04	
Rincón	8'13	1	8'14		Castillejos	8'04	1	8'05 X M 1	
Negro	8'13	1	8'14		Riffien	8'13	1	8'14	
Riffien	8'03	1	8'03		Negro	8'13	1	8'14	
Castillejos	8'07	1	8'08 X M 2		Rincón	8'13	1	8'14	
Miramar	8'07	1	8'08		Malilla	8'03	1	8'04	
Mlle. España	8'13	1	8'14		Tetuán	8'03	1	8'04	
Ceuta	8'13	1	8'14						
TREN MIXTO NUM. 2									
Tetuán	18'03	1	18'06		Ceuta	18'03	1	18'06	
Malilla	18'03	1	18'04		Miramar	18'03	1	18'04	
Rincón	18'03	1	18'03 X M 3		Castillejos	18'03	1	18'04	
Negro	18'03	1	18'04		Riffien	18'03	1	18'04	
Riffien	18'03	1	18'03		Negro	18'03	1	18'04	
Castillejos	18'03	1	18'03		Rincón	18'03	1	18'04 X M 4	
Miramar	18'03	1	18'04		Malilla	18'03	1	18'04	
Ceuta	18'03	1	18'04		Tetuán	18'03	1	18'04	
TREN MIXTO NUM. 3									
Tetuán	18'03	1	18'06		Ceuta	18'03	1	18'06	
Malilla	18'03	1	18'03		Miramar	18'03	1	18'04	
Rincón	18'03	1	18'04 X M 5		Castillejos	18'03	1	18'04	
Negro	18'03	1	18'04		Riffien	18'03	1	18'04	
Riffien	18'03	1	18'03		Negro	18'03	1	18'04	
Castillejos	18'03	1	18'03		Rincón	18'03	1	18'04 X M 6	
Miramar	18'03	1	18'04		Malilla	18'03	1	18'04	
Ceuta	18'03	1	18'04		Tetuán	18'03	1	18'04	

EDICTO

DON NICOLAS JIMENEZ OLMEDO, PRESIDENTE DE LA SECCION PRIMERA DE RECLUTA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD. HAGO SABER: Que ignorándose el actual paradero de los mozos naturales de este término que a continuación se relacionan, los cuales figuran en el Alistamiento para el Reemplazo de 1938, por el presente se cita a los mismos, a sus padres o personas de quienes dependan en esta Sección Primera de Recluta, antes del día 25 del actual, bien entendido que de no efectuar dicha comparecencia les parará los perjuicios a que haya lugar.

Fructuoso Mijá Sánchez, de Eusebio y Angela. Antonio Parrado Moreno, de Juan y María. Juan Gonzalez Soria, de Rafael y Aurora. Antonio Marin Rengel, de José y Valvanueva. Manuel Fernández García, de José y Juana. José Delgado Angulo, de José y Isabel. Rafael Ramirez Carmona, de Fernando y María. Diego Macias Canelo, de Francisco y Antonia. Miguel Sánchez Narbona, de Miguel y Dolores. Sagrario Jiménez Montes, de Luis y Carmen. Tomás Hernandez Sánchez, de Julián y Emilia. Pedro Borjas Diaz, de Bonifacio y Trinidad. Mohamed Ben Amar, de Mohamed y Fátima. Ceuta 19 de Octubre de 1937. Segundo Año Triunfal. EL PRESIDENTE.— Nicolás Jimenez.

Solicitan madrinas de guerra

Soldados Ramón Tor Salvano y José Escriche Tereos, del Servicio de Automovilismo de Marruecos. Soldado José María Abad, del Cuarto Regimiento Mixto Primer Batallón, Primera compañía. Sargento de Artillería Ceuta Bernardo Fernandez Paz, del Cuartido Grupo Transportado de Artillería. Cabos Miguel García Ortega, Castor Collado Loroño, Rufino Navascues Gomez y soldados Andrés Prieto Gonzalez, del Depósito Transeuntes de Ceuta.

Delegación del Gobierno Nacional

D. Salvador Fernandez Ayo, contratista de obras, ha en tregado al Sr. Delegado del Gobierno, la cantidad de quinientas pesetas que se han ingresado en la cuenta corriente del "Subsidio pro combatientes". E l Dele gado hace público su agradecimiento al donante, en nombre de los favorecidos. Ceuta 19 de Octubre de 1937 Segundo Año Triunfal.

Negociado de Asuntos Sociales

Durante la presente semana y de 4 a 6 y media de la tarde se procederá a la entrega de los Carnets Profesionales de los Grupos 20 y 21. GRUPO 20 HOSTELERIA Camareros, cocineros, dependientes de mostrador de Bares y Cafés, dependientes de establecimientos de bebidas, pinches, freganchines etc. GRUPO 21.— Servicios de Higiene — Peluqueros y barberos. Dependientes y empleados de Hospitales, Clínicas etc Servicios de limpieza en general. Lavanderas.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? — HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES — EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Compañía de Mar de Ceuta

MEJORADO Necesitando esta Unidad adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se pone en conocimiento de los señores Constructores que lo deseen puedan remitir sus ofertas, modelos y proposiciones al señor Alferez Mayor hasta las doce horas del día 30 del corriente, a cuya hora se dará por terminada la admisión de pliegos, bien entendido que quedarán fuera del concurso los que se presenten con posterioridad. Para tomar parte en este concurso se habrán de remitir las condiciones legales en vigor siendo de cuenta de los adjudicatarios el importe de este anuncio.

PRENDAS 100 trajes de lanilla azul tina. 100 chaquetones o cazadores paño azul. 100 camisetas de bayeta blanca. 100 gorras de lanilla azul. 500 libretas de ajuste de masita. Todas las prendas serán de primera talla. Ceuta, 18 de Octubre de 1937. — II Año Triunfal. El Alferez 2.º Patrón Mayor, Felipe Barrientos V.º B.º El Primer Patrón Jefe, Miguel Lara

JERES "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA" Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primer Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros Cardenal Cisneros, 8 primer

CAFE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Cueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN SE ALQUILA o traspasa Cor tijo "Los Rosales" en Jadú. Razón: Teléfonos 149 y 702.

Dr. LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos Visita en Ceuta: "HOTEL ALHAMBRA" Sábados y domingos: de 10 a 12

Doctora Antonia Castillo Médica - Tocóloga Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic. Sus horas de consulta serán las habituales de 10 a 11 y de 4 a 6, los días laborables. CEUTA

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 8-6-7 Peligro, 3

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En ídem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Con stitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

ATENCION

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles y varios tipos de hierro y en planchas (de aprovechamiento) al precio máximo de TREINTA CENTIMOS EL KILO, fijado por el Comité Económico Local de Ceuta. El que encuentre lo que necesita dentro de las existencias que hay en el Llano de las Damas núm. 71 — Casa Más-Carles — podrá economizar alrededor de SETENTA CENTIMOS DE PSETAS EN KILO. Decidirse antes que se agoten las existencias.

Además, en esta misma casa, encontrarán siempre, tubos y canales de cemento de la mejor calidad, existencias disponibles para entrega inmediata. Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuerpos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia. Quedan aún, unos dos mil litros más. No demoren, que a primero de Octubre ya se cobrará su importe. Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán infinidad de cosas útiles que no hallarán en otras, como son: Discos de fibra, Ballestas, algunos Motores de auto, piezas para recambio, algunos coches y camionetas, envases, tanques, herramientas, zorrillas, maderas, leñas, etc., etc.

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mútua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. PRIMERO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-2-5

El subsidio pro combatientes

MAS DONATIVOS Raro es el día que pasa, que acuden a la Junta receptora de cantidades para incrementar los fondos con que han de pagarse a los familiares de nuestros combatientes que disfrutan del Subsidio-pro Combatientes, algunos patriotas de nantes. Y es que ya son muchos los que se han percatado de la suma importancia que tiene este subsidio, por el cual se atiende a los familiares de nuestros combatientes. Ya en gacetas publicadas anteriormente indicábamos el incremento que había tomado la nómina de subsidiarios la cual va en aumento cada mes que pasa, resultando ya exigua la recaudación efectuada por los tickets con lo que se hace de todo punto necesario acudir para que dichos pagos puedan efectuarse con regularidad. Son, no obstante muchos los empleados, obreros y hasta particulares los que han acudido a incrementar estos fondos aportando unos las pagas que les correspondían cobrar por el tiempo que deben disfrutar de vacaciones y otros haciendo donativos para tal fin. lo que viene a demostrar que nuestro pueblo se acuerda de esos combatientes que se ven privados por imperiosa necesidad de la guerra a subvenir a las necesidades de sus hogares. Las acertadas disposiciones del Generalísimo sabias en extremo, han resuelto esta dificultad logrando que en ningún hogar falte el alimento y lo necesario para la vida cotidiana y gracias a ello esos familiares se ven atendidos convenientemente por este subsidio. En el día de ayer se recibí ron por la indicada Junta, mil pesetas de la razón social de Ceuta Maeso y Delgado importe de la diferencia de precio de aceite y que dichos señores donan en beneficio del subsidio pro-combatientes. Además se recibió el donativo de ciento cincuenta pesetas importe del que hace todos los meses el Doctor de esta don Enrique Ostalé, y cuyas cantidades van a aumentar ese fondo sagrado del que se nutren los subsidios.

RAMON WEIL y HERMANO Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónicas y Jarabe DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 286

Dr. LAZARRAGA Especialista de garganta, nariz y oídos Visita en Ceuta: "HOTEL ALHAMBRA" Sábados y domingos: de 10 a 12

Doctora Antonia Castillo Médica - Tocóloga Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic. Sus horas de consulta serán las habituales de 10 a 11 y de 4 a 6, los días laborables. CEUTA

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO CITTÀ DI BENGASI saldrá el día 16 para Málaga, Palma y Génova Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

AVISO El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendien ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mayor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precinto "MONOPOLIO DE TABACOS".

¿Sufre V. de estómago e intestinos? SERBINOL es el medicamento que cura Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento. Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su mano la curación de la enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5'30 ptas. (impuestos incluidos). Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal, Mendoza, 12. Ceuta. PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

La Unión y el Fenix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

LA TINTORERIA AMAYA Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte. PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A DON ABELARDO CANOVAS Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

Academia Cervantes PLAZA RUIZ, 4 Preparación para ingreso en el Instituto y Universidad, instrucción primaria, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases nocturnas para adultos, preparación para carreras especiales.

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS) Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS La matrícula del internado es limitada. Para informes solicitarlos de la DIRECCION.

GOLIAT Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA.—RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

Agencia Oficial ZEISS Casa Ros Ceuta Tetuán Larache Pida catálogo ilustrado

Las bodas de oro con la Iglesia del Excmo. Sr. Obispo de Gallipoli

El pueblo católico de Tetuán, vibrante de fervorosa emoción cristiana, tributó al venerado Padre Betanzos, Vicario Apostólico de Marruecos, una recepción triunfal

Detalles de la estancia y visitas del ilustre Prelado

El pueblo católico de Tetuán vibró ayer de fervorosa emoción cristiana ante la ilustre presencia del Rvdo. Padre José María Betanzos, Obispo de Gallipoli y Vicario Apostólico de Marruecos, a quien la Zona en una tributo emocionante homenaje de cariño y devoción filiales con motivo de celebrar el venerable plelado el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal. Primero en Tánger, sede obispal, y después en la gran capital del Protectorado, la gran masa de fieles españoles dedicó al Padre Betanzos ofrendas incesantes, de magníficas perspectivas y de emocionado contenido espiritual. Aun hubo de sumarse al homenaje el encendido desbordamiento patriótico de los his tóricos momentos de rescate y reconquista—espiritual y material—de los tradicionales valores patrios, que vivimos. Los bondadosos e inteligentes cincuenta años de ejercicio sacerdotal del Padre Betanzos debieron vivir ayer, en el efusivo discurrir de la fausta conmemoración, los momentos más dulces y emotivos de esa larga vida eclesiástica consagrada enteramente a la práctica del bien y la virtud.

Muy de mañana, los alrededores de nuestra Iglesia de las Victorias ofrecieron vivísima animación. En todas las parroquias de todos los pueblos y unidos de la zona occidental unían sus preparativos de marcha a la masa de fieles tetuanes. Una larga hilera de autobuses del servicio público y una cantidad mucho mayor de coches particulares. Se emprendió la marcha a Tánger para asistir en la ciudad internacional a los actos que allí habían de celebrarse para conmemorar la expresada solemnidad religiosa. Los excursionistas excedían del millar; y entre ellos, gran número de señoras y de niños. A ellos se unieron el Superior y algunos padres de la Misión Franciscana de Tetuán y varias de nuestras más destacadas autoridades. Fueron despedidos por Su Excelencia el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, y bastantes público. A las ocho y media de la mañana la extensa comitiva se puso en marcha. Estallaron los vítores patrióticos. La excursión se desarrolló con toda felicidad. Ni un solo incidente. A la una y media, satisfechísimos de la brillantez de las ceremonias franciscanas en el templo tangerino, ya establecida el regreso en Tetuán. Con tiempo suficiente para sumarse al grandioso recibimiento de la capital del Protectorado, en todas sus representaciones españolas, tributada al Padre Betanzos...

EN LAS INMEDIACIONES DE LA IGLESIA

Desde las doce y media empezó la afluencia de público y autoridades en torno al templo parroquial. A esa hora ya se encontraban formados, eran de frente a la Iglesia, las secciones de Milicias Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, al mando del camarada Calderón. Asimismo, a las órdenes de su Jefe Local, camarada María Teresa Barbero, las muchachas que integran la Sección Femenina de la expresada organización patriótica. El Coronel Jefe del sector, señor Recas, acompañado del Jefe Provincial auxiliar de Falange, camarada Villarejo de los Campos, revista la juvenil formación. Van afluyendo público y autoridades. A las dos de la tarde, reunidas en la Iglesia las que allí y en la Residencia aguardaban la llegada del Obispo de Gallipoli, pudimos anotar la presencia de:

Secretario General de la Alta Comisaría, señor Yuste; presidente de la Audiencia, señor Soler; magistrados señores Bellod y Entrena; Juez de Instrucción, señor Salazar, y de Paz, señor Alcalá del Olmo; de legados de Fomento Hacienda y Asuntos Indígenas, señores Laclaustra, Robles Barbael y Domenech, respectivamente; jefe de la Oficina del Estado español en Tánger, doctor Amieva; ministro de España en Tánger, señor Peche; interventor Regional, señor Faura; vicepresidente de la Junta de Ser vicios Municipales, señor Pérez, con una representación de los vocales españoles de la misma; embajador señor Agramonte, secretario diplomático señor Castillo; comandante encargado del despacho del Grupo de Regulares de Tetuán, señor Montaner; representación del batallón Cazadores de Cerriola, de Fuerzas Aéreas, Intervención de Marina y Cuerpos de la guarnición; inspectores de Sanidad, Bellas Artes y Enseñanza española, señores Torres, Bertuchi y Palencia, respectivamente; este último con una nutrida representación del profesorado de la Zona; delegados Provinciales de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons; jefe Local, camarada Del Buey; representaciones de la Cámara de Comercio, Colegio de Abogados, Asociación de la Prensa etc.

Una gran masa de fieles, pertenecientes a todas las clases sociales de la ciudad, se hallaba estacionada en el recinto exterior del templo, que, espléndidamente iluminado, abrió sus puertas poco antes de las dos de la tarde.

LLEGA EL EXCMO. SR. OBISPO DE GALLIPOLIS

La banda de cornetas y tambores de nuestras Milicias Juveniles toca marcha, presentan de armas, las campanas parroquiales voltúan alegremente, y la multitud levanta un erguido bosque de brazos. Llega la comitiva obispal. Suenan las es trofas del himno azul. Pero la comitiva se detiene, sin apartarse de sus coches, sólo breves instantes, prosigue hacia la Alta Comisaría. Allí ha de efectuarse sin duda el recibimiento oficial. Tras unos minutos de saludo y descanso y refrigerio, vuelven todos hacia la amplia plaza de Muley El Meh di. Esta presenta en esos momentos un grandioso aspecto. Avanza hacia el templo el Padre Betanzos. La multitud le rinde emocionante homenaje de respeto y cariño. Vuelven a oírse las estrofas marciales y los brazos se extienden en el saludo nacionalista. Con el Vicario Apostólico de Marruecos vienen dos ilustres acompañantes y preclaras dignidades eclesiásticas: los ilustrados señores Obispos de Rabat y de Gibraltar. Con ellos, S. E. el Alto Comisario, D. Juan Beigbeder, el Delegado del Estado Español en Tánger, señor Amieva, los familiares de los tres prelados, el Barón D'Entragues, Mr. Gossling, diplomático señor Castillo. Desde la esplanada del templo hasta el Altar Mayor forman las Milicias Juveniles. La Iglesia resplandece como un acua de oro. El Padre Betanzos hace su entrada solemnemente por el templo. Su noble figura diríase envuelta en un luminoso halo evangélico. Llevan los varales del púlpito; Secretario General señor Yuste, Presidente de la Audiencia, señor Soler, embajador señor Agramonte, secretario diplomático señor Castillo. En el coro, los graves acordes del Himno Nacional interpretados por instrumentos de cuerda adquieren una dulce majestuosidad impresionante.

LA SALVE

Salve a Nuestra Señora de las Victorias. Saludo y plegaria una multitud enfervorizada que junta sus preces a los rezos emocionados de las altas dignidades eclesiásticas. Voces purísimas engranan loas a la divinidad mater. En el templo no cabe un alfiler ni se percibe el vuelo de una mosca. El silencio es silencio el silencio recogido de la emoción. Finalizada la salve, el Padre Betanzos dirige la palabra a los fieles. Su voz es suave, impregnada de ternura y bondad. Nuestro Obispo dice y siente con auténtica humildad franciscana. Está emocionado por los actos de la jornada y muy especialmente por que le ha ofrecido el pueblo el cariñosísimo recibimiento de Tetuán. Aquí recuere muchos de sus mejores recuerdos y afectos. No en balde fué Tetuán la ciudad de Marruecos en que empezó a practicar su misión sacerdotal como Siervo de Dios. Entona un canto a las excelas virtudes de la Virgen y a San José, a quienes debemos dirigirnos en oración en los graves momentos de tan profundo dolor para nuestra amada España. Termina bendiciendo a todos y rogando por lo mejor que puede desearse; la eterna salvación de las almas. Finalizada el oficio religioso, el Obispo de Gallipoli, los de Rabat y Gibraltar y las altas autoridades del Protectorado, se encaminan a la Alta Comisaría. Son despedidos con los mismos honores y muestras de fervor que señalaron su presencia.

VISITA A S. A. I. EL JALIFA

Después de la recepción oficial en la Residencia, y antes del acto religioso acabado de reseñar, el Obispo de Gallipoli, acompañado del Alto Comisario, Secretario General, autoridades del Protectorado y personalidades que constituyen su séquito en este viaje se trasladó al palacio del Mexuar, con objeto de cumplimentar a Su Alteza Imperial el Jalifa, noble Emir Muley El Hassan. Formando parte del séquito de nuestra primera autoridad eclesiástica, iban monseñor Velle Obispo Vicario Apostólico Franciscano de Rabat y monseñor Richard Sitzgeral, Obispo de Gibraltar.

El príncipe Muley El Hassan recibió a sus visitantes en el salón del Trono. Le acompañaban S. E. el Gran Visir, Sid Ahmed el Ganmia, su ayudante, el teniente coronel de Infantería don Manuel Granados y el jefe del Gabinete de Interpretación don Emilio Alvarez Sanz Tubau. Entre S. A. y el Obispo de Gallipoli se abrieron frases muy cordiales de íntima estimación y afecto.

Asimismo tuvo el Emir amables palabras de salutación y bienvenida para los ilustrados señores Obispos de Rabat y Gibraltar, que, como hemos dicho, acompañaban al Obispo de Gallipoli.

"TIJERAS DE ACERO FORJADO" "MAQUINAS PARA AFEITAR" "ACCESORIOS PARA BICICLETAS" "INSIGNIAS PATRIOTICAS". -- EIBAR. (GUIPUZCOA). (PAGOS A REEMBOLSO)

cho, formaban parte del séquito del Vicario Apostólico de Marruecos, y a quienes S. A. I. ha tenido a bien conceder el ingreso en el Orden de la Mérida y el grado máximo de Gran Cruz. (Sudúu).

Tanto a la entrada como a la salida del palacio del Mexuar, las ilustres personalidades mencionadas fueron tributadas los honores correspondientes a sus altas jerarquías. A las dos y media de la tarde fué servido un almuerzo en el comedor de gala de la Residencia. La colocación de los puestos fué la siguiente:

Derecha del Iltrmo. Sr. Obispo de Gallipoli; Excmo. señor de Yuste; Iltrmo. Sr. Obispo de Gibraltar, señora Baronesa D'Entragues; Doctor Amieva, señora de Villarejo de los Campos, Comandante señor Cabrera, familiar del Obispo franc. Izquierda: Excmo. Señora de Agramonte, Excmo. Sr. Secretario General, señora de Cabrera, señor Villarejo de los Campos, Padre Antonio.

Derecha de S. E. el Alto Comisario señor Beigbeder, que daba frente al señor Obispo de Gallipoli; Iltrmo. Sr. Obispo francés, señora de Castillo, Mr. Gossling, padre familiar del Iltrmo. Sr. Obispo de Gibraltar, señora de Jiménez Muro, señor López de la Audiencia, Padre Presidente, Izquierda: Sra. de Agramonte, Excmo. Sr. Agramonte, señora de Soler, señor Barón D'Entragues, señora de Amieva, Padre Buenaventura. Las cabeceras de la mesa eran ocupadas por el señor Conde de Revertere, capitán señor Castillo, comandante militar de Tetuán y Padre Benjamín.

La comida, servida con arreglo a un exquisito menú, transcurrió muy animadamente, lo mismo que la sobremesa, prolongada en grato conversar hasta las cuatro de la tarde. Todos los presentes renovaron sus votos de felicitación y cariño al Padre Betanzos en esta fecha solemne de su ordenación sacerdotal.

OTRAS VISITAS

Acompañadas de nuestras autoridades superiores, las dignidades eclesiásticas expresadas, subieron a las cuatro de la tarde al magnífico acuartelamiento del Grupo de Regulares de Tetuán núm. 1, en la Alcazaba donde visitaron sus confortables instalaciones, siendo obsequiados en el salón árabe con un espléndido te y dulces. El comandante encargado del despacho, señor Montaner, hizo los honores a sus visitantes con toda gentileza. Y recibió la expresada felicitación de estos, por la magnífica impresión que se llevaban después de su recorrido al cuartel de tan bizarras tropas.

Después de la visita a la Guardia Jalifiana, que produjo asimismo muy grata impresión a nuestros distinguidos huéspedes, estos abandonaron la capilla del Protectorado, a las seis de la tarde, dirigiéndose a Tánger.

Continuó en el día de ayer la ofensiva asturiana de brillante y eficaz progresión nacional, en los distintos sentidos de su marcha. En el frente oriental se opera hoy, en realidad, en tres sectores orientados así de Norte a Sur. El primero junto al mar, por la vertiente septentrional de la sierra de Sueves y de Fito. En este sector se avanzó, el día de ayer, rebasándose en tres kilómetros al Suroeste del pueblo de Colunga la línea de partida de la ofensiva nacional.

El segundo sector lo constituye la vertiente meridional del macizo de Sueves hasta descender a la carretera de Infesto. En él, descendiendo de las alturas conquistadas en días anteriores, nuestras fuerzas ocuparon a manera de operación de limpieza varios núcleos y poblados.

Al Sur de la carretera indicada, en el tercero de los sectores de este frente oriental, se operó también con pleno éxito y ocupadas las sierras de Prieda y Pesquería, nuestras tropas se encuentran a siete kilómetros de Infesto.

Un avance preciso y metódico. Se ha movido todo el frente oriental asturiano hasta conseguir una línea meridional perpendicular a la ruta de Infesto, a unos ocho kilómetros en dirección hacia Arriondas.

Por el Sur, las columnas que concurrían en la operación por Campo de Peñorro, llevaban como eje de marcha, las carreteras que desde la cordillera conducen a Pola de Llaviana e Infesto. Sobre la primera de dichas rutas se ocupó ayer Rioseco, en dirección a Mieres, a ocho kilómetros escasos de Pola. El grupo que marcha a la derecha ha alcanzado su punto avanzado de los altos de sierra Pendemueles, que flaquea, a la derecha, la ruta de Infesto.

La importancia del avance realizado ayer, en Asturias, por las fuerzas nacionales, se aprecia en la orientación que da al avance sobre Infesto la ocupación de la sierra de Pesquería, al Sur de la carretera Arriondas a Oviedo y las alturas de Pendemueles, a la derecha de la ruta que va de Infesto, descendiendo de Puerto de Tarna. Entre una y otra columna avanzada de los frentes Sur y Oriental de Asturias la distancia aproximada es de unos ocho kilómetros y en el sentido de la marcha convergen, con precisión matemática, sobre el pueblo de Infesto.

En otros frentes, la actividad enemiga vuelve a insistir en Aragón, zona Sur del Ebro siendo el objetivo real el vértice Sillero. Ataque violento con fuerzas de las brigadas internacionales y acompañamiento de carros de combate. El avance rojo ha rebotado. Una vez más, en la firmeza de nuestras líneas, con gran derrota de los atacantes.

En Andalucía ha tenido lugar una importante rotura del frente, en el sector de Peñorro-

PRIETO MUTILA UNA OBRA DE REPARAZ

El escritor rojo le acusa de los asesinatos de los anarquistas

Valencia, 19. — El escritor rojo Gonzalo de Reparaz ha editado una obra titulada "La tragedia ibérica", la cual ha sido mutilada grandemente por orden del llamado ministro de Defensa, Indalecio Prieto.

Parece que Reparaz vertía acusaciones violentas contra Prieto, especialmente en relación con la persecución y asesinato de los anarcosindicalistas.

DOS ENCHUFES MARXISTAS
Valencia, 19.—La "Gaceta de Valencia" publica una orden por la cual se designa miembro permanente de la España roja en el Tribunal Internacional de La Haya a favor de Jiménez de Asua.

También se enchufa en el mismo cargo a Sánchez Román.

TRANQUILIDAD EN EL FRENT DE MADRID

Frente de Madrid, 19.— Hoy podemos decir lo mismo que el generalito rojo Miaja, cuando recibe a los periodistas en los sótanos del ministerio de Hacienda: "No hay nada que señalar en el frente de Madrid"

Efectivamente, quedando cuatro tiros sueltos, y algunos puntos suspensivos de las ametralladoras la tranquilidad ha sido absoluta durante toda la mañana del día de hoy en los diferentes sectores de este frente.

EL BOLETIN OFICIAL ROJO RECONOCE NUESTRO VICTORIOSO AVANCE EN ASTURIAS
Valencia, 19.—El llamado mi-

¿Y por qué precisamente Aspirina?

Prueba de confianza es su fama. Las tabletas de ASPIRINA justifican la suya por el aprecio que gozan en todos los países del mundo. Diariamente proporcionan alivio a millones de personas. Recuérdelo Vd. a tiempo cuando se sienta resfriado. La Cruz Bayer en cada tableta y embalaje garantiza autenticidad y eficacia.



"VICTORIA". Agencia de Publicidad, Sevilla

isterio de Defensa de Valencia en su larguísimo Boletín de anoche continúa confesando nuestro avance en el frente de Asturias y el desastre de los mineros asturianos.

Los boletines rojos mientan menos que otras veces y diríanse que se ha vacado la inventiva de sus redactores, que ya ni siquiera tratan de disimular su fracaso.

Achacaban como en días anteriores, nuestros triunfos de ayer en el frente de Asturias a "la intensa preparación artillera de los facciosos y sus terribles bombardos con grandes masas de aviación".

Si añadiesen los elogios para las demás armas de nuestro Ejército no tendríamos inconveniente los nacionales en suscribir el Boletín del ministerio de Defensa marxista.

A PESAR DEL ORO RUSO Y LAS PROMESAS HAN FRACASADO LOS COMUNISTAS EN LAS ELECCIONES CANTONALES FRANCESAS
Paris, 19. — El periódico "Le Matin" denuncia el hecho de que Moscú ha invertido enormes cantidades en la campaña de las elecciones cantonales francesas, tanto en la pretendida compra de votos, co-

mo en una propaganda inusitada, con la que han llenado todas las fachadas de Francia entera.

Dice el periódico parisino que el resultado electoral habrá con vencido a las autoridades francesas de que el cuerpo electoral francés no se compra ni con dinero ni con promesas y que el oro y la propaganda de Stalin han fracasado rotundamente.

DESPUES DE LA CORRIDA DE TOROS CELEBRADA EN ZARAGOZA A BENEFICIO DEL EJERCITO
Una comida íntima ofrecida al diestro Marcial Lalanda
(Por telégrafo)

Salamanca, 19.—Han regresado ya a sus provincias respectivas la mayor parte de las señoritas que oficiaron como presidentas de honor en la corrida de homenaje al Ejército organizada por la Asociación de la Prensa de Zaagoza.

Presidentas y comisionados mostraron, repetidamente, su gratitud por las atenciones de que habían sido objeto durante su estancia entre los zaragozanos.

Hoy ha sido obsequiado con una comida íntima, el diestro Marcial Lalanda, por su gene-

ro comportamiento de torero gratuitamente, en la corrida de la prensa y a beneficio del Ejército nacional.

LA COMISION DE RESPONSABILIDAD DE LA GENERALIDAD DEVUELVE A PORTELA SUS BIENES
(Por telégrafo)

Salamanca, 19. — Por un decreto de la Comisión de responsabilidades de la Generalidad de Cataluña, en su núm. 284, correspondiente al día 11 de octubre de 1937 y en las páginas 196 y 197 del mismo, se le restituyen a Manuel Portela Villadars la propiedad de todos sus bienes, los cuales habían sido apropiados por dicha comisión de responsabilidades.

MENACHO
Librería
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTO
ENCARGOS RAPIDOS

Lea V. "EL FARO"

De la buena calidad del papel depende que sus fotos resulten hermosas.

CASAROS

trabaja exclusivamente con los mejores papeles
Lupex y Brovira

"No se preocupen las Cancillerías del mundo. España se basta a sí misma para alcanzar su gloria, España no admite especulaciones con su soberanía. Un año de guerra es un ejemplo que damos al mundo.

(Del discurso del Caudillo, a las juventudes Universitarias, en la Fiesta de la Raza)